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Grupos parlamentarios emiten posturas sobre 
clausura de los trabajos de la 

Comisión Permanente 
 

Boletín No. 5872 

 

•    Funcionó en el primer receso del Tercer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura 

 

Legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC, externaron comentarios sobre 

la clausura de los trabajos de la Comisión Permanente durante el primer receso del Tercer Año 

de Ejercicio de la LXV Legislatura. 

 

Comisión Permanente debe reflejar correlación de fuerzas 

 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) dijo que el trabajo en las comisiones de 

la Permanente debe reflejar la correlación de fuerzas al interior del Congreso de la Unión. “No 

puede ser que, si hay tres comisiones, la mayoría sólo tenga una y los otros, que son minoría, 

tengan dos, es una repartición inequitativa que no corresponde con lo que la ciudadanía 

demandó al emitir el sufragio”. 

 

Expresó que cuando se quiere hacer las reglas conforme a lo que la ciudadanía dice, “hay quien 

se molesta, porque se acostumbraron al reparto de cuotas y prebendas y tratan de obstaculizar 

la conformación de comisiones de trabajo con su ausencia, irresponsabilidad, falta de 

compromiso con el trabajo legislativo y con el pueblo de México”. 

 

Comisión Permanente presentó una baja productividad 

 

El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) comentó que los trabajos de esta Comisión 

Permanente han presentado la más baja productividad de la historia reciente, ya que a pesar de 

que en la Primera Comisión se turnaron 52 asuntos, sólo uno se resolvió, mientras que en la 

Tercera Comisión sólo se aprobaron cinco temas que no eran trascendentales. 
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Añadió que en este periodo se dejaron en el tintero temas como los relativos para que la Fiscalía 

General de la República interviniera en el caso de desvío de recursos del grupo aeroportuario de 

la Ciudad de México para la construcción del Tren Maya, así como lo referente a Acapulco, la 

promoción de la información sobre la construcción del Tren Maya, el cual tiene un sobrecosto; 

además, de la inseguridad que ha originado cerca de 175 mil muertes violentas. 

 

La Permanente se caracterizó por falta de voluntad política 

 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) señaló que hoy culmina un periodo más de la Comisión 

Permanente, “uno que lamentablemente se caracterizó por la falta de voluntad política, por la 

falta de pluralidad y, por supuesto, el agandalle de la mayoría oficialista. Esta representación 

popular no puede ser ajena a lo que acontece en el país, la población requiere de respuestas a 

sus demandas y estamos obligados a proponer, discutir y debatir los temas que realmente son 

importantes”. 

 

Enfatizó que “nos encontramos en un momento crítico donde la retórica vacía y las decisiones 

equivocadas han dejado a nuestro país en un estado de vulnerabilidad: es la seguridad, es la 

salud, es la educación, es todo lo que estamos viviendo en todo el país. Es nuestra 

responsabilidad exigir respuestas y cuestionar a un gobierno que ha demostrado más interés en 

la propaganda que en el bienestar de su gente”.   

 

Ha sido una etapa corta, pero fructífera 

 

Por el PVEM, la diputada Fátima Almendra Cruz Peláez mencionó que el día de hoy concluyen los 

trabajos de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión; “ha sido una etapa corta, pero 

fructífera. En este lapso, se recibió el informe de labores de la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos y se realizaron los nombramientos de 20 magistraturas vacantes”. 

 

Resaltó que la Comisión Permanente cumplió con su función de ser un espacio de debate de los 

grandes temas nacionales. Afirmó que su grupo parlamentario seguirá trabajando sin escatimar 

ningún esfuerzo por las mejores causas de México y, sobre todo, por el bienestar y desarrollo de 

la sociedad, y el engrandecimiento a nuestra patria. 
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Mesa Directiva con experiencia y sensibilidad 

 

El diputado Ángel Benjamín Robles Montoya (PT) externó su reconocimiento al trabajo de la 

Mesa Directiva que ha encabezado la diputada Marcela Guerra Castillo, “haciendo acopio de 

experiencia y sensibilidad. Nuestro reconocimiento diputada presidenta”. 

 

Relató que se llega a la conclusión de este receso de la LXV Legislatura y lo que ha sucedido en la 

Comisión Permanente “podría ser recordado como un episodio gris, pero también como una 

rabieta y berrinche de la oposición; sin embargo, la mayoría parlamentaria cumple con su 

obligación, no vamos a paralizar al Congreso ni vamos a frenar el avance de la Cuarta 

Transformación”. 

 

Necesario atacar los problemas del país 

 

La diputada Taygete Irisay Rodríguez González (MC) señaló que, al concluir los trabajos de la 

Comisión Permanente, es lamentable que no se haya dado el esmero y la seriedad que necesita 

y requiere el país.  “La mayoría ha utilizado la Tribuna para gritar, ofender, desinformar a la 

ciudadanía, y vienen a señalar y a provocar cuando es respuesta de enojo y desesperación”. 

 

Expresó que el siguiente periodo debe tener el propósito de ser activo para atacar los problemas 

del país y estar a la altura de todo lo que nos afecta y eso lo lograremos poniendo a las personas 

al centro y sus causas al frente. 

 

La mayoría creó una representación artificial 

 

La senadora Laura Irais Ballesteros Mancilla (MC) afirmó que, durante en este periodo, la 

mayoría se quedó “a la mala” con una representación artificial que no ganó en las urnas y creó 

un mayoriteo artificial, “por eso no íbamos a avalar su simulación”; además, de que 

“secuestraron la agenda legislativa y callaron ante los problemas más importantes del país” 

 

Dijo que su grupo parlamentario siempre ha tenido disposición al diálogo y el consenso en 

ambas cámaras del Congreso, para trabajar por el bien de México, “porque creemos en el Poder 

Legislativo y su tarea de representación. Reconstruimos el futuro del país y ustedes y sus viejas 

prácticas quedarán en el pasado”. 
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En el Parlamento se reflejan los valores 

 

Por el PAN, la senadora Estrella Rojas Loreto argumentó que la democracia es un ejercicio de 

encuentros, de pluralidad y de diálogo, y el lugar por excelencia para que se reflejen los valores 

es el Parlamento, pero “Morena y sus aliados no lo entienden”. 

 

Añadió que el marco jurídico no regula de manera adecuada el funcionamiento de la Comisión 

Permanente, lo que ha generado suplirlo con acuerdos parlamentarios que buscan el equilibrio 

entre la mayoría y el respeto de las minorías, pero en esta ocasión “nos llevó a una parálisis en el 

trabajo de este receso; hubo una clara improductividad de las comisiones y del Pleno. Se decidió 

abandonar a la ciudadanía”. 

 

La Comisión Permanente ha sido improductiva 

 

La diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN) mencionó que hoy se cierra un capítulo 

en la historia de la Comisión Permanente, la cual ha sido improductiva con un dos por ciento del 

trabajo y cinco sesiones, que inició el 19 de diciembre de 2023 y culmina hoy lunes 29 de enero 

de 2024. 

 

“Aquí estuvimos, por supuesto, cumpliendo con nuestro deber, pero la integración se dio 

pasando por encima de la representación y de la pluralidad. Antes había consensos, había 

escucha atenta, hoy fue una cerrazón. Hubo posturas de agandalle permanentemente, no se 

atienden las necesidades de las y los mexicanos, sino lo que al presidente de la República le 

conviene; hay temas de urgente resolución y eso no se quiso atender”, añadió. 

 

Comisión Permanente respetó la proporcionalidad 

 

En representación de Morena, el diputado Leonel Godoy Rangel afirmó que durante los trabajos 

de esta Comisión Permanente se respetó la proporcionalidad. “Morena tiene 15 integrantes, 

PAN, PRI y PRD tienen 13 y el PT, PVEM y PES tienen cinco, MC tres y el Grupo Plural un 

integrante; por lo tanto, se cumplió con el mandato”. 
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Refirió que los nombramientos del Tribunal Federal de Justicia Administrativa es la única facultad 

de esta Comisión Permanente, por lo que cumplió su cometido.  “Mi fracción política está lista 

para el periodo ordinario de sesiones que iniciará, donde se debatirán temas importantes para 

el país que permitirán hacer una profunda reforma del Estado”. 

 

 


